

NOTICE BIOGRAPHIQUE

MASAYOSHI OHIRA

PREMIER MINISTRE DU JAPON

Âgé de 67 ans, Monsieur Ohira est Premier ministre du Japon depuis le 7 décembre 1978. Politicien chevronné, il a occupé un grand nombre de postes au Cabinet, entre autres les portefeuilles clés des Affaires étrangères (à deux reprises), des Finances et du Commerce international et de l'Industrie. Il était ministre des Affaires étrangères lorsque le Japon a reconnu la Chine en septembre 1972. Monsieur Ohira était l'un des principaux candidats au poste de Premier ministre, après les démissions respectives de M. Tanaka en 1974 et de M. Miki en 1976. C'est notamment grâce à son appui que M. Fukuda a pu, en décembre 1976, accéder à la direction du Parti libéral-démocrate, qui détient le pouvoir au Japon. Nommé secrétaire général du Parti par le Premier ministre Fukuda, M. Ohira s'est servi de ce poste pour défaire M. Fukuda lors des "primaires" du Parti en novembre 1978.

Monsieur Ohira et les membres de sa "fraction" parlementaire connaissent fort bien le Canada et ont joué un grand rôle dans la création de la Ligue Japon/Canada des parlementaires, groupe de près de 200 membres de la Diète qui ont favorisé le resserrement des liens entre les parlements des deux pays. Monsieur Ohira est venu au Canada à plusieurs reprises et il était présent à Vancouver lors de la visite de l'ancien premier ministre Tanaka en septembre 1974. Il a participé en qualité de ministre des Finances à la réunion du Comité ministériel Canada-Japon de juin 1975 à